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体育大会で成長したこと・これからの生活にいかしたいこと 

・今まで、全力って少しはずかしいなと思っていたところもあったけど、全力でしないほうが 

 逆に目立つし、そっちのほうがはずかしいとわかった。どんなことにも全力でとりくんでよ 

 かったと思えるようにしていきたい。 

・皆に話を聞いてもらったり、動いてもらうためには、自分たちもちゃんとしてないといけな 

 いから、人前に出るときは態度を気を付けるのが大事。体育大会での経験を元に、何事にも 

 チャレンジしたい。 

・赤組をもりあげた。ノリと声出し。 

・学年関係なく、赤組みんなで助け合うことで、楽しい体育大会ができた。 

・体育大会を通して、指示を聞くことの大切さや、協力し合うことの大切さを感じた。あきら 

 めないことをこれからの生活にいかしていきたい。 

・私は先生に、「団長、副団長は嫌われ役」だと、ずっと言われてきましたが、声をかけたり注 

 意をすることで、結果的には最高に盛り上がった赤組になり、良かったと感じました。注意 

 したり、声をかけることをこれからも続けていきたいです。 

・1つのことを成功させようと思ったら、全員で協力することが大切だと感じた。ダンス練習を 

 通じて、集中力の大切さを知ることができたので、勉強でも短時間で集中できるようにしたい。 

・物事を早く進めるためにチームワークが大切だと思った。 

・やりたいと思ったことを、やりたいと声に出し、それを責任を持って最後までやりきることが 

 とても大切だと思った。何事も全力で取り組むことを、これからの生活にいかしたい。 

・チーム全体で行うチーム性、練習にどこまで全力になれるかが大切だと思いました。このこと 

 をいかして、文化祭でも練習から積極的に関わっていきたいと思いました。 
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・人の気持ちを考えて行動することが大切だと思った。他にも、自分のことだけを考えるのでは 

 なく、協調性を持って行動することも必要なことだと思った。これからは協調性を持った行動 

 を心がけていきたい。 

・みんなと協力をして何かをすることが、自分の成長だと思いました。やると決めた時は、絶対 

 やる！ 

・声を出せるようになった。仲間を大切にする。 

・前に立っている人の話を聞き、決められている服装ですごすことは大切だと学んだ。これから 

 は校則を守ってすごそうと思った。 

・学年種目での五人六脚や大縄跳びなどの協力してやる競技で、息を合わせて進むために、足並 

 みを周りにそろえたり、後ろの人が跳びやすいように、跳んだあとすぐに走ったり、自分だけ 

 じゃなく周りのことを考えた行動をすることが大切だと感じました。 

・協力することが大事だと思った。 

・周囲を見ながら行動することを、これからの生活にいかしていきたい。仲間を信じることが大 

 切だと感じた。 

・最後の粘り強さが、誰かの役に立てると知ったことが、自分の成長だと思います。粘り強さを 

 サッカーなどでいかしていきたいと思いました。 

・自分が成長したことは、「何事にもあきらめない」ということです。僕が大切だと感じたこと 

 は、「だれかを応援する気持ち」です。 

・自分のことだけじゃなくて、周りもしっかり見て行動しなければならないことを学んだ。 

・体育大会を通して、大人数の前で説明するには，それなりの準備が大切だと思いました。 

・組全体でできた団結力をいかして、これからの行事も成功させていきたいし、人に指示する、 

 教えることがさらにできるようになってきたので、これからも続けていきたいと思う。 

・応援を大きな声ですることができたので、これからは声をたくさん出せるようになりたい。 

 仲間と協力して何かに取り組むことや、応援する時にいかせると思う。 

・前に立つことがいやだっとけど、リーダーになって、だいじょうぶになった。みんなを引っ 

 張っていけるような人になりたい。 

・どのようにしたら１年や２年にダンスが伝わるかわかった。協力することの大切さがわかっ 

 た。 

・大勢の人と協力する事も必要だなと思いました。生活にいかしたいことは、仲間と協力する時 

 は自分が、がんばれる所までがんばるという事です。 

・団長として、中心になってダンスの練習割をつくったり、中心となって指示を出したり、しっ 

 かり声を出すことができた。前までは人の前でしゃべるのが苦手だったけど、だいぶ慣れて、 

 できるようになった気がした。これからも前でしゃべる機会があったら、この経験をいかせる 

 ようにしたい。 

・みんなと協力して、団体行動をしていきたい。 

・勝つためには、練習が必要だと思います。練習があるからこそ、僕ら赤組が勝てたんです。何 

 事もやはり練習をして、それからコツコツと力をためて、最後に思う存分発揮する。それが 

 「努力」です。そして、これから活かしていきたいのはダンスです。もし、高校の体育大会で 

 ダンスがあれば、その力を発揮したいです。 

 

保護者のみなさまへ  先日は授業参観や学級懇談へご参加くださりありがとうございました。 

          ご相談があれば、いつでも担任までお願いします。 
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体育大会で成長したこと・これからの生活にいかしたいこと 

・努力とか応援が大事だと思った。 

・ダンスと縄跳びで人に合わせる事ができた。足の筋肉を鍛える事が大事だと思った。 

・人前に立ち、何かをすることができたし、仲間と協力するということに楽しさを改めて 

 感じることができた。全体をまとめることや、協力しあうこと、全力で取り組むことが  

 すごく大切だなと思い、それをすることによって、チーム全体の士気があがると思った。 

・周りの人を全力で応援する事、周りと声かけをして協力する事、何事にも全力で取り組 

 む事をこれからの生活にいかす。 

・ダンスをいっぱい練習した。周りを見ること、手伝うこと、応援することができた。日々 

 の体力づくりが大切だと思った。 

・昨年よりも他学年の子などに声かけができるようになった所が、自分が成長した点だと 

 思う。ポジティブに考えることが、みんなでがんばっていくことで大事だと思ったので、 

 これからの生活もポジティブに考えて、勉強や行事をがんばりたい。 

・積極的に話しかけたりして、自分から行動することが大切だと感じました。話しかけて 

 もらうのを待つのではなく、自分から話し、行動することを生活にいかしていきたい。  

・体育大会を通して、あらためてチームワークが大切だということを知った。人の話をよ 

 く聞くことも大切だと分かった。これからは学校に限らず、人の話はしっかり聞こうと 

 思った。 

・声を上げれば、みんな話を聞いてくれることが分かった。色々な人に迷惑をかけてしまって、 

 そのたびに助けてもらったりしたけど、それでもやりとげた達成感がうれしかっ たです。 

 みんなと協力することや、最後までやりとげることの大切さを学びました。これからの生 

 活で、くじけそうな時も最後まであきらめないことをいかして生活していきたいです。 
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・１、２年生に自分で考えて指示を出せるようになった事が、自分が成長できたところだ 

 と思います。できていない人に教えたり、注意をする事が大切だと感じたので、これか 

 らの生活にいかしていきたいと思いました。 

・苦手な分野だったけど本気で取り組んで、全力で楽しむことができた。今回は全力で家 

 でも学校でも何度も練習して取り組んだ。本気だからこそ、「大縄で１回も引っかからな 

 かった」という結果を出せたし、すごく楽しかった。のどが痛くなるまで声を出して応 

 援したり、笑顔で練習したり、励まし合ったり、課題をどう解決するか、みんなで考え 

 たりした場面では、役に立てたと思う。 

・声を出すことが大切だと感じました。理由は、練習の時もですが、声を出して全体をま 

 とめる人、「はい」や「わかりました」など返事をする人、分からなければ学年をとわず 

 に教え合う姿など、声を出し合いコミュニケーションもとっている姿をたくさん見まし 

 た。自分のために必要な栄養剤であるように、たくさん話していくことで成長できるこ 

 とを感覚として感じました。 

・今回、初めて副団長という大きな役をして、自分が想像していた以上に大変でした。ダ 

 ンスの練習がある日には前もって流れを書いたり、たくさんのことに挑戦しました。初 

 めてのことで、つらい時もあったけど、副団長になってよかったと思いました。 

・副会長として閉会式のあいさつをつとめて、最後の締めをがんばりました。全員と協力 

 して行動してみて、とても楽しく感じたので大切に思え、これからの生活でも他人と協 

 力して生きていこうと思いました。 

・人前で話す機会ができて、人前で話せるようになりました。また、ダンスの教え方を考 

 えたり工夫することで、その人にあった教え方をすることが大切だと思いました。これ 

 からの生活では、人前で堂々と話せるようにしていきたいと思います。 

・いくら劣勢でも、共に支え合ってきた仲間達と、最後まで一体となってやりきることの 

 素晴らしさを、身に染みて感じました。 

・どの競技も本気で取り組めた。協調性が大切だと思った。空気をよんで行動したり、み 

 んなにあわせることが大切だと感じた。これからは、もっと積極性を出そうと思った。 

・あきらめないことや、努力をおこたらないこと、仲間と協力することは大切だと感じた。 

 これから一人では解決できそうにない大きな問題があったら、協力して解決していこう 

 と思った。 

・応援をいっぱいして、大きな声が出せるようになった。 

・上の学年としての責任を持って行動できた。仲間と協力して、何かを達成する楽しさは 

 大切だと感じた。 

・人とのコミュニケーションを大切にしようと思った。笑顔になったり、元気が出たり、 

 前向きになれたりするから、一生大切にしようと思った。 

・みんな、全体に声をかけたり話したりする緊張感がなくなり、人前に出ることの自信が 

 ついた。 

・最後の体育大会ということもあり、しっかりと全力でおこない、後悔なく終わらせるこ 

 とができたことが、１・２年よりも成長したかなと思いました。 

 

保護者のみなさまへ  先日は授業参観や学級懇談へご参加くださりありがとうございました。ご相

談があれば、いつでも担任までお願いします。 
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体育大会で成長したこと・これからの生活にいかしたいこと 

・自信を持って指示してみることが、みんなをまとめるための一歩なんだと感じた。チャレ 

  ンジしてみることは、とても大事だと感じた。これからの生活にいかすことは２つあり、 

 リーダーとはどういうものかを考えて行動することと、どんなことでも１回はチャレンジ 

 することです。 

・すばやく動いて、自分の仕事もしっかりして、最後のかたづけまでした自分がすごく成長 

 した気がする。仲間と協力して行動することや、やることはきちんとやりこなすことが大 

 切だと思った。 

・声かけなど、１、２年に指示したりできた。家の仕事や家事などをがんばってやって、家 

 族の仕事を減らして、良い存在になりたい。 

・ピンチな場面は仲間と協力して困難に立ち向かうことや、すばやく行動して的確に判断す 

 ることが大切。応援をすると仲間を励ましたり、励まされたりして元気が出る。 

・自分の仕事を最後までやりきる力や、責任を持って自分の仕事に取り組む力がついたと思う 

 ので、勉強や教科係の仕事、習い事でもこの力を発揮したいです。 

・だれかを引っぱったり、前に立ってしゃべったりと、大変なことがたくさんあったけど、人 

 前に立って誰かのために動く大変さに気づけたことはよかったなと思った。 

・自分が成長したことは、次にすることを事前に予測して行動することができるようになった 

 ことです。また、予想外なことがあった時も、冷静に対処することができるようになりまし 

 た。さらに、相手のことを思って行動することが大切だと思いました。 

・きらいな事も、やる気を出してやった事が成長した。自分の好きな事以外も、やる気を出そ 

 うと思った。 

・メリハリをつけることは、とても大切だと思いました。みんなをまとめるために、まず自分 

 がしっかりとルールを守るということをいかしていこうと思いました。 
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・団の人全員で協力することはもちろんで、細かいルールや、早く列に並んで座ることや、静 

 かに人の話を聞くなども、みんなでコツコツとやることが大切だと思ったし、これからの生 

 活には、その細かいルールなどを、一つ一つ守っていって生活することが、一番大切だと改 

 めて分かることができました。 

・まわりを見て動いたり、大きな声で応援することができた。みんなが声を出して、集団行動 

 を意識することが大切だと思った。 

・仲間が大切だと思った。 

・みんなで協力でき、ダンスの振りを教え、１・２年生と交流できた。学年は違うけど、全員 

 で力を合わせることが大切だと思った。 

・体育大会を通してたくさん成長したことがあります。１つ目は、足がはやくなったことです。 

 ２つ目は、おしりをつけて座ることです。３つ目は、座るときに三角座りをしました。そし 

 て４つ目は、苦手なことができたことです。 

・団体の動きでは、一人でも違う行動をすれば全て崩れることや、応援が大事だということを 

 改めて感じました。また、１・２年生に指導することは今回が初めてだったので、上手くす 

 ることはできませんでしたが、自分のできる限り、分かりやすいように工夫して頑張りまし 

 た。その経験をこれからの部活や家での生活にいかしていこうと思います。 

・全体の前に出て指示・声出しなどができるようになった。自分の意見を発言したり、みんな 

 と話し合って、色々な方法や工夫ができるようになった。はずかしがらずに全力で取り組ん 

 だり、最後まであきらめずに何事も取り組めるようになった。これらを、これからの生活、 

 受験勉強などにもいかしていきたいと思った。 

・成長したことは係をやったことです。自分にはすごく責任感があるとわかりました。中学校 

 最後の体育大会なので、すべてに全力投球してがんばりました。 

・遊んでいる人をしっかり注意して、みんなが集中できるようになったと思いました。最後ま 

 で集中して楽しむことが、一番大事だと思いました。 

・何事にも取り組むことは大切だと分かった。メリハリをつけて行動していきたい。 

・誰かが応援をしたり、本気でやったりすることで、全員が一丸となってやることができる。 

 その誰かは誰がなっても、変わらず全員が一丸となってやることができる。やるときはやる。 

 １回完璧にすれば１回で終わる。ガチでやればやるほど集中してやることができる。 

・周りをよく見て、自分が今やらないといけない事を考えて行動したり、責任感を持って行動 

 することを学んだので、これからの生活にいかしたいです。 

・大切なのは仲間。勝つより楽しむことでした。これからは仲間を大切にして、生活にいかし 

 ていきたいです。 

・ダンスで困っている子がいたら、自分が「いい感じ！」とか言ってあげることで、その子の 

 モチベーションを上げられるように、特に声かけを工夫して行いました。 

・僕はダンスリーダーだったので、みんなより早くダンスを覚え、教えられるように努力しま 

 した。みんなで協力することが大切だなと思った。 

・仲間とともに協力して、最後まであきらめずにがんばることが一番大切で、優勝が一番大切 

 なのではないと改めて思いました。先輩は先輩らしい行動をし、後輩は先輩の背中をたどっ 

 ていくループのすばらしさを、体育大会を通して実感しました。 

 

保護者のみなさまへ   先日は授業参観や学級懇談へご参加くださりありがとうございま 

          した。ご相談があれば、いつでも担任までお願いします。 

 


